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附錄 33 
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附錄 
 
學校教育電視節目的評估 
  
21) 就第 4.46 至 4.66 段，請告知： 

 
(g) 根據第 4.50(a)段，由於學校逐漸取消在指定課堂收看學

校教育電視節目的安排，港台曾否與教育局商討，考慮引
進更多其他教育多媒體資源，以達致更好運用公帑的目
的？如有，詳情為何？如否，原因為何？鑒於學校教育電
視服務的使用不斷減少，當局認為有需要評估繼續提供此
服務是否具成本效益嗎？ 

 
(h) 儘管第 4.51 及 4.57 段闡述了人員生產力偏低和成本偏高

的原因，不過對比商營電視台的製作，教育電視的人員生
產力及成本仍然偏高，港台及教育局將會如何作出跟進；

 
(i) 鑑於現時部份有製作多媒體節目的部門，如政府新聞處，

沒有將節目外判由港台負責製作，而且現時教育電視沒有
在港台電視頻道或商營電視台中播放，因此，當局會否考
慮作出研究，了解若由教育局自行製作教育電視，會否可
以改善成本效益？ 

 
(j) 根據第 4.60 段，港台與教育局為何沒有按教育電視服務

發展常務委員會在 2003 年提出的建議，共同制定委聘外
界製作的策略或擬定任何明確計劃，以委聘外界製作學校
育電視節目？鑒於港台在學校教育電視目以每小時計的
製作成本頗高，當局是否同意教育局與港台應探討可否擴
大學校教育電視節目委聘外界製作的規模？ 

 
(k) 根據第 4.61 段，自 2005 年起，教育局曾成立不同的委員

會，以持續檢討該局的教育電視服務。請告知有關的檢討
結果及教育局曾採取的跟進行動為何？ 

 
(l) 根據第 4.64(b)、4.65 及 4.66 段，教育局與港台是否已完

成對港台製作的學校教育電視節目的全面檢討，以決定其
未來路向和應採取的改善措施？若是，結果為何？若否，
檢討何時完成？  
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香港電台回應： 
  
21) (g) 正如教育局在他們就問題 4 的回覆所述，學界使用視像資

源的模式出現改變。近年教師和學生已減少在課堂內觀看
教育電視節目。學生可於家中透過互聯網觀看教育電視片
段作預習或重溫。 

 
港台接納審計報告的建議，將會與教育局展開磋商，全面
探討學校教育電視製作的未來發展路向及目前由港台製
作教育電視的成本效益。 

 
(h) 正如上文(g)所言，港台將會與教育局展開磋商，全面探

討學校教育電視製作的未來發展路向及目前由港台製作
教育電視的成本效益。 

 
港台亦接納審計報告的建議，並正積極探討增加外判某些
服務流程以減低製作成本，同時亦已重整工作分配及調配
人手安排，致力改善製作人員的生產力。 

 
(i) 學校教育電視節目一向有於商營電視台播出，現經無綫電

視明珠台於每個上課日上午九至十時播放 1 小時。同時，
港台電視 31及 31 A逢星期一至五亦每天於下午三至四時
播放 1 小時教育電視節目。港台的教育網站 eTVonline 亦
有網上同步直播教育電視節目，而 eTVonline 及香港教育
城皆有提供教育電視節目重溫。港台接納審計報告的建
議，並會和教育局探討學校教育電視製作的未來發展路向
及目前由港台製作教育電視的成本效益。 

 
(j) 在 2003-04 年度，港台及教育局曾探討制訂外判的目標和

策略。但港台憂慮外判節目製作會加劇人手重新調配的問
題及對港台編制內人員數目有影響，因此外判的建議並未
付諸實行。 
 
港台接納審計報告的建議，會與教育局展開磋商，探討學
校教育電視製作的未來發展路向及目前由港台製作教育
電視的成本效益。 

 
(k) 有關的委員會皆由教育局成立並負責跟進工作。 
 
(l) 因應審計報告就教育電視節目提出的建議，港台會與教育

局展開磋商，探討學校教育電視製作的未來發展路向及目
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前由港台製作教育電視的成本效益。正如教育局在他們就
問題 4(f)的回覆所言，由於需全面探討教育電視未來的發
展路向，暫時未能訂出完成檢討的目標日期。 

 

 


